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Governo do Distrito Federal
Secretaria de Estado do Meio Ambiente e Proteção Animal do Distrito

Federal
Coordenação de Colegiados e Fundos

Diretoria de Colegiados

 

MEMÓRIA DE REUNIÃO

Informações sobre a reunião
Obje�vo: 9ª CTPA/CRH/DF
Data: 02/08/2023
Local: Realizada por videoconferência, por meio do link:
h�ps://us06web.zoom.us/j/84445141715?pwd=YXl1N1k4YThVVWFtS293ODF2N0RPQT09
Horário de início: Horário de término: 

Par�cipante Órgão/Unidade E-mail Telefone
1 Raquel de Carvalho Brostel ABES/DF   
2 Eduardo Cyrino EMBRAPA   
3 Érica Yoshida ADASA   
4 Fabio Bakker Isaias CAESB   
5 Marcos Maia EMATER   
6 Janaína Starling IBRAM   
7 Tarcila Generoso CAESB   

8

Par�ciparam como ouvinte: Alba Ramos
(CBH Paranaíba-DF), Anne Caroline Borges
(EMATER), Carlos Renan Brites (CAESB),
Lígia Viveiros (CAESB), Patrícia Michelle
Feliciano (SEMA/DF), Patrícia Valls
(IBRAM), Hiago Fareco (SEMA/DF), Ugo
Andreazzi (SEMA/DF) e Maricleide Maia
(SEMA/DF), responsável pela coordenação
da reunião.

   

 

Itens tratados na reunião
Nº Descrição

1

1 - Aprovação da Ata da 6ª e 7ª Reunião da CTPA de 2023.

A Presidente consultou a todos sobre contribuições para as atas. A diretora de colegiados da
SEMA/DF, Maricleide Maia, informou que teve considerações e que já foram processadas as
alterações sugeridas. Não havendo mais manifestações, a Presidente submeteu as atas à votação.
Por unanimidade, foram aprovadas as atas da 06ª/2023 e 07ª/2023.

2

2 - Ações relacionadas à Base Hidrográfica, conforme Resolução CRH-DF Nº 01/2022 – SEMA,
coordenadora do GT Base Hidrográfica.

A Presidente informou que esse item de pauta será discu�do em outra reunião a ser agendada com
a Sema/DF.

3 3 - Avaliação das a�vidades da CTPA e do calendário.

A Presidente comentou que a proposta do item é repassar o planejamento e acompanhamento das
a�vidades da CTPA/CRH/DF de 2023, tendo em vista a próxima reunião do CRH/DF e a necessidade
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de priorizar a próxima a�vidade da CTPA/CRH/DF. Apresentou as a�vidades com ações realizadas e
encaminhamentos.

1) Progestão II – Informou que a úl�ma ação realizada foi a aprovação do relatório do Progestão
2022-2023 pelo CRH-DF, com publicação da Resolução nº 01/2023. A pendência que persiste refere-
se à aplicação dos recursos financeiros do Programa onde foi enviado um o�cio, em 31/10/2022,
para a Adasa, via presidência do CRH/DF, solicitando manifestação rela�vas às propostas de projetos
apresentadas pelos integrantes do SGRH/DF, para integrar o Progestão. Não obteve retorno desse
assunto. Comentou que teve reunião com o Presidente do CRH-DF no dia 22 de junho de 2023 para
tratar de pendências e buscar um diálogo com o Presidente da Adasa.

2) Procomitês – A úl�ma ação realizada foi a aprovação do Relatório Anual de Cer�ficação do
período 2021-2022, com publicação da Resolução nº 03/2022 CRH-DF e o envio em anexo do
Parecer Técnico nº 01/2022 CTPA/CRH/DF. Nesse ano, de 2023, ainda não foi enviado o Relatório
Anual de Cer�ficação. Segundo informações do representante da Adasa, até o final de agosto de
2023 será apresentado a proposta desse relatório.  A pendência que persiste refere-se ao envio dos
o�cios sobre o Relatório Anual de Cer�ficação do PROCOMITÊS – 2022 com o Parecer Técnico nº
01/2022 CTPA/CRH/DF para o Ministério Público do Distrito Federal e Territórios – MPDFT, Agência
Nacional de Águas e Saneamento Básico – ANA e Adasa. Este tema também foi apresentado como
pendência ao Presidente do CRH/DF.

3) Plano de Capacitação – Informou que em 2023 não ocorreu a apresentação do Plano de
Capacitação na CTPA/CRH/DF. Foi explicado que precisaria primeiro fazer um alinhamento com os
entes do sistema para atualizar as informações. Diante disso, foi remarcado para o dia 16 de agosto
de 2023 a apresentação do Plano de Capacitação.

4) Resolução do Enquadramento – Informou que a câmara técnica tem a função de acompanhar a
contratação dos Planos de Bacia previstos para 2022, os GTs do SIRH com prazo de até um ano a
par�r de julho de 2023 e a revisão do enquadramento da Bacia Hidrográfica do Paranaíba/DF. A
pendência que persiste refere-se à apresentação do Relatório Analí�co em 2021, 2022 e 2023 feito
pela Adasa. 

A conselheira Érica Yoshida/ADASA informou que a assinatura do contrato do Plano de
Gerenciamento Integrado de Recursos Hídricos do Distrito Federal - PGIRH/DF já foi feita, julho de
2023.

5) GT do SIRH – Informou que foram iniciadas as reuniões e que agora é acompanhar os trabalhos.
As reuniões serão bimensais com prazo final de até doze meses. Lembrou que algumas ins�tuições
não estão par�cipando dos GTs, como a Casa Civil, SSPDF, Fibra/DF e Adasa.  Disse que comunicou
ao Presidente do CRH/DF sobre a importância da par�cipação da Adasa nesses grupos de trabalhos.

6) Base Hidrográfica – Informou que a apresentação da Base Hidrográfica, marcada para essa
reunião, foi adiada. Verificará uma nova data para a apresentação.

A Presidente explicou que foram essas as a�vidades de acompanhamento da câmara técnica e que
as próximas são as a�vidades execu�vas.

1) Diretrizes de Cobrança – Informou que a CTPA/CRH/DF fez uma minuta sobre o assunto e
apresentou na 43ª Reunião Extraordinária do CRH-DF para aprovação. Porém a Adasa solicitou vistas
ao processo e não retornou com as considerações. Comentou que reiterou o email à SEMA
solicitando informações sobre o processo. Este tema também foi apresentado como pendência ao
Presidente do CRH/DF.

O conselheiro Fabio Bakker/CAESB ressaltou a importância da implementação da cobrança para os
comitês de bacias se desenvolverem com qualidade e serenidade. Disse que as discussões sobre as
diretrizes de cobrança são bem-vindas, mas o foco principal é a implementação do processo de
cobrança.

A Sra. Alba Ramos/CBH Paranaíba-DF informou que está na agenda do comitê uma reunião com a
Adasa para discu�r esse assunto. Está no aguardo do processo eleitoral que vai acontecer no CBH
Preto/DF para marcar a reunião.  
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A conselheira Érica Yoshida/ADASA lembrou que a parte técnica do processo já havia sido resolvida
e que na reunião da câmara foi decidido que precisaria agora era de uma ar�culação polí�ca.

A Presidente ressaltou a reunião com o Presidente do CRH/DF e concordou com os conselheiros que
não tem jus�fica�va para o atraso da implementação da cobrança e que deve ser ressaltado que o
processo sobre as diretrizes da cobrança pode andar em paralelo com a implementação.

O conselheiro Fabio Bakker/CAESB informou que o comitê federal fez uma reunião com o
representante da Adasa onde foi feita uma formalização solicitando a implementação da cobrança.
Disse que o primeiro passo de uma ar�culação polí�ca foi feita. Quando for fazer outra reunião com
a Adasa, levar essa cobrança do comitê federal também.

A diretora de colegiados da Sema/DF, a Sra. Maricleide Maia, informou que na próxima reunião do
CRH/DF o Secretário da Sema/DF já traga algum posicionamento sobre esse assunto.

7) Diretrizes para Outorga – Informou que recebeu o relatório final do GT das diretrizes de outorga e
que vai agendar uma reunião para analisar esse relatório. 

8) Agenda Proposi�va para o CRH/DF – Informou que é um assunto que vem sendo discu�do nas
úl�mas reuniões da câmara técnica e que está pendente uma reunião com par�cipação da Adasa
sobre os temas Outorga e Fiscalização. Comentou que a representante da Adasa respondeu que os
técnicos estão envolvidos com outras demandas e não terão disponibilidade de par�cipar das
discussões. Outras apresentações que foram marcadas, o Plano de Exploração e a PDSB atualizado
com a Caesb e a proposta do o Sistema de Esgotamento Sanitário – SES no PRH Paranaíba/DF com a
Adasa.  Ficará no aguardo dos conselheiros Fabio Bakker e a Érica Yoshida para marcar uma reunião
para discu�r esses temas.

A Presidente comentou que dentro da agenda de temas prioritários ao CRH/DF consta o tema
Fundo Distrital de Recursos Hídricos, onde o conselheiro Diogo da Ma�a, da Sema/DF, se colocou à
disposição para trabalhar no assunto. Após finalizar a minuta, o conselheiro trará para a plenária da
câmara para ser discu�da entre os membros.

A diretora de colegiados da Sema/DF, a Sra. Maricleide Maia, sugeriu consultar o CRH/DF antes para
ficar registrado a transferência de responsabilidade para a CTPA/CRH/DF. Lembrou que todos os
pontos da agenda têm deliberação do CRH/DF para conceder competência a câmara técnica e que o
Fundo Distrital de Recursos Hídricos não possui essa deliberação.

A Presidente concordou com a Sra. Maricleide de encaminhar o assunto ao CRH/DF para fazer a
deliberação. Sobre a agenda, comentou que vai sinte�zar o documento para depois encaminhar ao
CRH/DF.

4
4 - Informes gerais.

Não houve informes.
 

Encaminhamentos da reunião
Nº Descrição Responsável Prazo

1 Encaminhar aos conselheiros o relatório final do GT das diretrizes
de outorga e marcar uma reunião para analisar esse relatório.

Raquel Brostel -
Presidente

Até a próxima
reunião

2 Agendar reunião com a Caesb para a apresentação do Plano de
Exploração e do PDSB atualizado.

Raquel Brostel -
Presidente

Até a próxima
reunião

3 Agendar reunião com a Adasa para apresentação sobre o tema
Sistema de Esgotamento Sanitário – SES no PRH Paranaíba/DF.

Raquel Brostel -
Presidente

Até a próxima
reunião

4 Agendar uma reunião para a apresentação da Base Hidrográfica. Raquel Brostel -
Presidente

Até a próxima
reunião
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5 Agendar uma reunião com a Adasa e Sema/DF para a
apresentação do Plano de Capacitação.

Raquel Brostel -
Presidente

Até a próxima
reunião
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